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ー泉創立100周年記念祭
いよいよ日は近し〝

ゝノ

）

母校創立100周年も間近となりました。記念事業や10月14日～19日

に開催される記念行事の準備は着々と進行しています。今回は米谷

半平記念事業実行委展会委眉長と濾谷亮治一泉同窓会会長にお話を

伺いました。

漉谷　米谷さんは、一中創立50周年の時、5年生

でいらしたそうですね。

米谷　そうです。昭和17年でしたが、10月15冒か

ら10日間ほど記念行事が行われました。もっとも

戦時中のことですから、時局に呼応した行事が多

かったように思います。同窓会からグライダーが

寄贈され、その命名式（桜草一号）と滑走大会も

ありました。ところで、濾谷さんの中学生時代は

いかがでしたか。

溢谷　私は50周年の年に入学し、2年から－中在

籍のまま、名古屋陸軍幼年学校へ入学しました。

〆－＋、、敗戟で、8月未に復員して4年にもどり昭和21年

3月、年限短縮により4年で卒業しました。

戟時体制の中やの勤労動員とか、また転校者・

引き揚げ者なぜの多い中学生活でした。

米谷　一泉同窓会結成の経緯について1お話し下

さいませんか。

溢谷　金沢一中は、／昭和23年の学制改革によって

幕を閉じたのですが、明治41年に結成された同窓

会は、閉校の時7，300名の会員を擁していました。

一方、金沢一中の校地・校舎を継承して発足した

泉丘高校ですが、昭和29年3月まで2，000名の合点

を数える、泉丘高校同窓会を別に埠成していまし

た云　この二つの同窓会の接近のきっかけになった

のが「厳霜碑の再建」だといってよいでLrよう。

厳霜碑は卒業生の戦没者を顕彰するために明治

41年10月15日に建てられたもので、一中辛の精神

的支柱でありました。また、碑の完成を機会に、

10月15日が創立記念日に定められました。しかし、

敗戦により昭和22年1月、厳霜碑は学校によって

自主的に撤去されました。J昭和28年4月、同窓会

関係者は種々協議の末、戦没者の慰霊碑ではなく、

広く物故会農の慰霊碑とする方針を定め、へ泉丘校

地内に厳霜碑が再建されたわけです。このことに

よって－中同窓生の中には、「央われた母校」のイ

メージを泉丘高校に求める動きが高まり、二つの

同窓会の合併の呼びかけへと発展してヤーったわけ

です。昭和30年2月関係者のご尽力により、両同

窓会が合同合併し、「－泉同窓会」が結成されまし

た。

いよいよ、100周年の年を迎えましたね。6年前

から準備に取りかかり、平成2年秋に組織ができ／

ました。米谷さんは実行委眉長としてご苦労も多

かったと思います。

米谷　大きな事業ですから。事務局・実行委月の

方々には大変苦労をかけました。しかし、4月3

日の常任委員会やご了承いただいた、ように、各委

月食とも詰めの作業を残すだけで、準備の大方は

整いました。

ところで、私は、rlOO周年の鼻糞や行事は藷のた

めのものかという事で、へつねづね考えていること

があるノんです。折りにふれて話してきた事でもあ

りますが、これは、＼同窓生や現在・将来の泉卑高

校生めためのものであるのはもちろんですが、今
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一つ、－中や泉丘高校を支えて下さった地域の皆

様そして石川県民に琴元できる記念事業・行事で

ありたいと思っているのです。

溢谷　私も全く同感です。ところで、100周年の基

調テーマ≠宇宙をめざせ、新しい世代のエネルギー

に点火を〟は夢のある、言葉ですね。これはまた、

伝統に培われて21世紀へと飛躍する泉丘高校の姿

をあらわす言葉にもしたいものです。

米谷　ここで行事について、お話ししまし′よう。

10月15日の物故者慰霊祭、それに続く式典で記

念行事は本格的に開幕となります。

式典後の講演会甲講師は、大河千弘君（→中52

期）にやってもらヤます。彼は東大助教授から渡

米し、当時「頭脳流出」とさわがれましたが、現

在、アメリカのゼネラル・アトミックス社の副社

長です。核融合研究の第一線で活躍しており、演

題は「21世紀の展望」（仮題）となっています。

式典と翌日の音楽祭で発表される100周年記念

歌の歌詞は、在校生からの公募で、3年生の井上

晶子さんの「明日のⅠ」（大山修平教諭補作）・が選ば

れました。一泉をイメージした美しい詩です。

元泉丘高校長の宮崎光三君（－中54期）を中心

に進められている記念フォーラムは、若者に刺激

を与える場にしたいと企画しております。

記念美術展は、創立80周年を記念して結成され

た一泉桜美会が中心になって進めています8＼100周

年にちなんで、大きな100号の作品に挑戟している

方が少なくないと聞いております。

記念スポーツ大会は、運動各部の在校生とOB

による親善試合を開催することになっており、ゴ

ルフ・コンペも行われます。

行事のメイジに、記念展覧会を開きます。基調

テーマに沿って母校の100年のあゆみと100年後の

泉丘高校を写真・模型・パネル・ビデオなどで展示

します。特に「100年後の夢の学園」は在校生より

募集したもので、100年保管する事を考えていま

す。またで100年前、－中創設当時輝かしく誕生した

星の光を今見る100光年星のウオッチングなど、多

数の県民・市民の方々の参加を頂ける話題性のあ

るものにしたいと企画か進められております。

溢谷　私は記念事業についてお話ししましょう。

まず第一は、次代の泉丘高生の育成のための「一

泉同窓会基金」の設立です。事業の目的を次のよ

うにきめました。′「母校の国際交流の推進と、学

術・ノスポーツ・文化の振興に資するため助成を行

い－　もって母校のより一層の発展に寄与する」こ

ととし、初年度の基金の設定額を7，500万円としま

した。皆さんからの募金の半分をこれに充てるこ

とになって串ります。

次は、同窓会資料室と70周年記念図書館の整

備・充実をやっております。この費用は同窓生の

皆さんの募金のほかに、職員（現・旧）とPTA

（平成2年度泉丘43期～平成7年度）から2，000万

円の寄付を頂きます。

また、『同窓会名簿』・『百年史』を発刊をします。

できるだけ多くの皆様にご購入をお願いしたいと

思います。また、『人材マップ』の発刊準備も進ん

でおります。

米谷100周年の事業・行事については、はじめは

いろいろと議論がありましたが、母校に思いを寄

せる同窓生の親睦、後輩の育成、そして一中・泉

丘高校を支えて下さった地域の方々へのお返しと

いう事を考えれば、この内容でよかったと考えて

おります。

漉谷　母校創立100周年記念事業推進のため、先般

来、同窓生各位に御芳志をお願いしましたところ、

多くの方々のご賛同を得ましたことを厚くお礼申

し上げます。また、こ′の募金をお世話下さいまし

た各期の要員のご苦労は大変なものであったと存√

じます。ありがとうございました。

100周年記念というの性格上、同窓生個々の総意

を集めてこの事業を推し進めることに意義を感じ

ているものでございます。会員各位のなお一層の

ご協力を重ねてお願い申し上げます。

LJ

＼J㌧
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ー泉創立100周年記念事業募金状況一覧表
平成5年3月10日現在（単位千円）

○印は目標達成した期

卒 業期 実　 績
達 成 率　％

ー中～30 380

3 1 115 95 ．8

0 32 1 ，180 786 ．6

0 33 450 281 ．2

34 125 59 ．5

0 35 305 203 ．3

0 36 285 158 ．3

0 37 217 120 ．5

0 38 305 190 ．6

0 39 530 100 ．0

0 40 825 125 ．0

0 4 1 957 147 ．2

0 42 875 125 ．0

43 540 96 ．4

．0 44 892 123 ．8

0 45 735 100 ．6

0 46 1 ，088 125 ．9

0 47 721 100 ．0

卒 業 期 実　 績
達 成 率　％

4 8 6 3 0 7 5 ．9

0 4 9 1 ，2 0 0 12 1 ．2

5 0 1 ，9 9 0 8 7 ．2

5 1 1 ，9 0 0 8 1 ．8

5 2 1 ，9 80 8 0 ．1

5 3 2 ，0 3 0 8 4 ．5

5 4 1 ，9 6 0 5 4 ．7

0 5 5 3 ，2 0 0′ 10 1 ．2

一 高 5 2 0 1 6 ．8

ー中・泉丘

0 56 ．2 2 ，2 0 0 12 5 ．0

0 57 ・3 3 ，3 6 0 10 5 ．6

58 ・4 4 ，0 5 0 8 4 ．7

5 5 ，6 0 0 6 7 ．2

6 3 ，3 6 0 6 7 ．3

7 3 ，0 9 0 6 0 ．5

8 5 ，2 5 0 9 0 ．8

募金にいっそうのご協力を／

◎募金目標額　1億5．000万円

一兵同窓会基金設立事業　　7，500万円

100周年記念行事・事業　　　7，500万円

100周年記念祭まであと5カ月となりました。記

念行事・事業の企画は順調に進行しています。

募金については、－中の32・33期を初めとして、

泉丘2・3・12期・通信制と、かなりの期が目標
ヽノ‘

を達成しています。しかし、全体の目標達成度は

74％、このままでは赤字となります。

各期常任委員・幹事の方は、目標完全達成に鋭

意努力されています。そのご苦労をも推察いただ

き、まだ募金されていない会員の皆様には、ご理

解をいただき募金にご協力下さいますよう心から

お願い申し上げます。　′

卒 業 期 実　 績
達 成 率　％

9 4 ，3 2 5 6 9 ．7

10 4 ，0 6 0 6 8 ．5

1 1 3 ，4 6 7 6 8 ．9

0 12 4 ，9 7 0 10 2 ．8

13 2 ，7 4 1 5 3 ．0

14 3 ，4 20 6 6 ．5

15 2 ，9 1 2 5 6 ．5

16 2 ，6 4 9 6 2 ．8

17 2 ，8 7 0 5 0 ．4

18 4 ，3 1 7 7 6 ．5

19 2 ，8 1 1 5 4 ．7

2 0 2 ，2 0 0 4 4 ．7

2 1 1 ，4 9 3 4 2 ．2

2 2 1 ，1 2 0 3 5 ．3

2 3 1 ，4 3 0 4 6 ．1

2 4 1 ，8 4 0 5 8 ．4

／2 5 1 ，2 9 5 4 3 ．0

2 6 6 0 0 2 0 ．5

卒 業 期 実　 績
達 成 率　％

2 7 1 ，1 0 0 3 8 ．7

28 7 00 2 4 ．6

29 9 1 0 3 2 ．5

3 0 6 90 2 4 ．2

3 1 9 70 6 8 ．3

3 2 4 0 5 2 8 ′・5

3 3 2 7 0 1 8 ．7

3 4 5 0 0 3 1 ．6

3 5 3 4 6 ＼＼2 1 ．6

3 6 4 0 0 2 5 ．0

3 7 2 00 1 2 ．5

3 8 3 3 5 4 0 ．8

3 9 4 0 7 4 5 ．2

4 0 3 7 5 3 8 ．2

4 1 4 6 5 5 2 ．2

4 2 6 28 7 0 ．5

○ 通 信 3 ，0 0 0 15 0 ．0

合 計 1 11 ，α汀 7 4 ．0

募金の振込先は、各期指定の振込口座、または

同封の「払込票．」をご利用いただき実行委局舎事

務局までお願いします。返礼として記念テレホン

カード（上写真）をお送りします。

なお、すでに募金をすまされた合点の皆様から

も、さらなるご懇志を賜わることができれば幸甚

に存じます。重ねてお願い申し上げます。

『－泉』で後日、募金者一覧を掲載予定です。

建築の綜、合設備工事

r葺緬
（空調・給排水衛生

垣夜業
取締役社長

袖会式塙
紬轟外のぷ

金沢市西金沢4丁目521番地
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宇宙をめざせヾ新しい世代のエネルギTに点火を／／

記　 念　 行　 事 日　　　　 時 会　　　　 場 備　　　　　　　　 考

物 故 者 慰 霊 祭
10月15 日㈲13時

石川厚生年金会館

℡亘0762）22－0011

（12時30分 までに入場 して下 さい）

～13時20分 物故会月5，000余名の追悼

記　 念　 式／ 典
13時30分 「一泉同窓会基金」の目録贈呈

～14時50分 100周年記念歌 「明日の Ⅰ」の発表

「21世紀の展望」 （仮題）
記　 念　 講　 演　 会

15時
～16時30分 大河千弘氏 （一中52期）

記 念 パ ー テ ィ 18時～
金 沢東 急 ホ テ ル

℡ （0762）31－2411

会費　 1万5，000円

記念 フォー ラム
10月14 日㈱14時　～16時

金沢市文化ホール

℡ （0762）23－1221

「21世紀の文明と社会」 （仮題）

記　 念　 音　 楽　 祭
10月16 日出15時

金沢市文化ホール
100周年記念歌 ・校歌 ・応援歌

～17時30分 合唱 ・ブラスバン ド演奏

記　 念　 展　 覧　 会
10月14 日㈹ 9 時

～16 日出～22時
金沢市文化ホール

「100年の回顧 と21世紀への飛躍」
「宇宙のロマ ンにみ る人類の軌跡 と展

望」

記 念 美 術 展　／
10月14日㈹ 10時

～19日（畑～19時

杏林 坊大 和 8 階

℡・（0762）20－1111

日本画 ・洋画 ・彫刻 ・工芸 ・書道 ・写

真 ・デザイン等一泉桜美全会員を中心
に130余名の作品展

記念スポーツ大会
10月14日㈱　 7 時～ ツインフィールズ 100周年記念ゴルフ ・コンペ

泉　 丘　 高う　校 在校生 とO B による親善試合

記念事碧
「－泉同窓会基金」設立

『同窓会名簿』発刊

『百年史』発刊

同窓会資料室の整備・充実

『人材マップ』の発刊（協賛事業）

『百年史』・『名簿』について

／別紙要領をご高覧のうえ、購入申し込みの方は同封のハガキ
に、果た代金は、「払込票」によりお振込み下さい。

『人材マップ』について

・『人材マップ且の発刊を企画し販売します。

・『人材マップ』は企業・官公庁・大学等で活躍している方々を㌧

嫡羅し、企業別に紹介したものです。

・詳細は、泉丘8期の鈴木（0762－62－0188）または、各期常任委
員にご照会下さい。

㊥100周年記念行事・事業の最後のご案内となります

、森川塾粥別動医頗
金沢市横川6丁目107　℡r41－2155㈹

）
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≠ともかく　いちっL

Q：－泉同窓生の総数は何名く、らいですか。

A：一中55期（56・57・58期）・一帯・泉丘45期・

通信。延べ2万9，800名です。

Q：同窓会眉の分布状況はどうですか。

A：石川県が圧倒的多数ですが、47都道府県すべ

てに分布して／います。下表は県別会見分布ベスト

10。海外在住者も219名います。

ゝノ

石川　 11，949 埼玉　　 592

東京　 2，141 愛知　　 572

神奈川 1，370 兵庫　　 523

大阪　　 834 富山　　 486

千葉　　 737 京都　　 351

Q：金沢はかわりましたか。

A：「ふるさとは遠きにありて思ふもの」

などといわず、

“ともかく　いらっし　みまっし　よるまっし〝

「朋遠方より来れること有り」

同期生の家に泊るのもよし、お＿待ちします。

Q：ホテルの予約申込みはできますか？

A：北国観光㈱がお世話します。

〒920金沢市杏林坊2－5－1

（0762）63－3441（担当杉本・相川）

Q：石川厚生年金会館はどこにありますか。

A：兼六園球場跡地にあります。会館から広坂方

面へ歩けば、左手にレンガ建ての兵器庫3棟。戦

後は美大校舎、現在は歴史博物館。金沢女専（女

し　子短大・高校）跡地には美術館。脇の急な石段を

降りれば、－中本多町校舎跡地。創立80周年記念

に建てられた「襟章校跡地」の石碑があります。

右に能楽堂・成巽閣・兼六園をみて坂を下れば

広坂通り。

≠ともかく　いらっし　みまっし　よるまっし〟

Q：式典に出席したいのですが。

みまっし　よるまっし〃

A：会館の収容人員は1，700名。来賓・在校生・同

窓生か出席します。座席に限りがあります。出席

希望者は5月末日までに、各期常任委員に申し込

んで下さい。　　　　　　　　　　　　　′

Q：金沢東急ホテルはどこにありますか。

A：杏林坊再開発ビルの中にあります。広坂から

下ってきたT字路の突き当り、かつて松竹座やス

カラ座のあった一画です。仙宝閥や英安富初代一

泉同窓会会長の店のあった区画に宮太郎前会長の

杏林坊大和があります。

Q：15日の東急ホテルでのパーティーは？

A：会費1万5，000円。18時開宴予定（受付開始は

17時）。椅子席は250、あとは立食。1，000名の出席

が可能やす。東・西・主計町の綺麗所も揃います。

出席希望者は5月末日までに各期常任委月に、通

信制は泉丘高校通信制へ申し込んで下さい。

Q：金沢市文化ホールはどこにありますか。

A：高岡町中学校の跡地にあります。杏林坊から

徒歩3～4分。尾山神社・北国新聞社との三角点

にあります。

Q：一般市民は参加できますか。

A：もちろんです。フォーラム・音楽会・展覧会・

＼美術展など、地域の方々に広く声をかけ、お誘い

＼合わせ多数ご参加下さい。

展覧会は2，000万円という突出した予算で企画

されています。乞御期待．／

Q：泉丘高校では記念祭はないのですか。

A：センター試験等の関係で記念祭は9月上旬に

行われます。その折、本多町校舎跡の栂の木のと

ころから泉丘高校まで約4．5キロの道程を1時間半

かけて“－泉行列〟が行進します。

Q：90周年に完成した新校舎を見学できますか。

A：できます。別表の日程で運動部のOB会も開

催されます。
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Q：記念スポーツ大智で、ゴルフ・コンペがある

そうですが？

A：10月14日㈱7時スタートです。参加費5，000

円、プレー代は各自負担。7月1日㈹受付開始で、

先着200名で〆切ります。

参加希望者は、ハガキに住所・氏名・電話番号・

生年月日・卒業期を記入の上、下記へ申し込んで

下さい（各期でまとめて申し込みも可）。

申込先　〒923小松市里川町1番地

ゴルフクラブ・ツインフィールズ

（0761）4仁4500（担当業主）

Q：－泉同窓会事務局はどこにあります申、。

A：泉丘高校の70周年記念図書館内にあります。

PTA（43期～平成7年度）と学校職員・旧聯

月の募金2，000万円と同窓会の500万円で、3月か

ら冷暖房工事・机・椅子・書架の整備が始められ

ました。充実のためには費用不足です。募金が目

標を上まわれば追加予算が可能かもしれないとい

うことです。何時でもお立ち寄り下さい。

Q：泉丘高校校門フェンスに100周年の帯看板が

掲げられたそうですが。

A：100周年をアピールするためです。また、4月

1日に泉丘高校へ着任された小西優校長は、泉丘

5期の同窓生です。4月3日の常任委員会の席上、

100周年の節目に着任できた喜びと「次の100年を　∪

目指して伝統の名門校として歩んでいきたい」と

抱負を述べられました。学校・PTA・同窓会が

一体となって10月15日の創立100周年記念祭に向

けて遇進しています。

≠ともかく　いらっし　みまっし　よるまっし〝。

募金の方もよろしくお願いします。

相 撲 部 （白＼水 会）　　　　　　　／〔＼ 5 月29 日出 18時30分　 玉寿し ・5 月30 日（日） 高校相撲金沢大会応援

サ　 ッ　 カ　　　　 部 8月 8 日（日） 13時　 泉丘高校 グラン ド

バ スケ ッ トボー ル部 8 月13日蝕 13時　 泉丘高校体育館　　　　 18時　 シティモン ドホテル

ハ　 ン ド　ボ ー　ル 部 8 月14 日仕） 13時　 泉丘高校 グラウン ド　　 18時　 野々市太平寿 し

水 泳 部 （泉 泳 会） 8 月16 日旧） 14時　 泉丘高校プール　　　　 18時　 厚生年金会館

剣 道 部 （剣 友 会） 10月16 日出　＼、、＿ダ
12時　 泉丘高校講堂　 総会 ・講演会（戸部新十郎氏・－ 中51期）
合同稽古　　　　　　　　　　 18時　 スカイホテル

陸　 上　 嚢　 中技　 部 10月16 日出 16時　 会館加賀

バ　 レ　ー　 ボ ー ル 部 10月＼17 日（印 13時　 泉丘高校体育館　　　 18時　 ニュー グラン ドホテル

、＼

野　 球　 部

6 月20 日（日）

8 月上旬

10時 ・13時30分　 泉丘高校 グラン ド

母校野球部激励会　 泉丘高校 と八尾高校 との交歓試合

金沢市内野球部 O B 大会出場

8 月13 日唸） 総会 18時30分　 郵便預金会館

54期東京朱木会
事務所　東京都杉並区下井草4－24－14

水田正男　外一同
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彗刷1日‖HlH‖Hll日日日日‖

≡　新・新

ちょっといい話（続）　　≡
－中41期（昭和9年卒業）南　秀男妻

、　　　Hl川棚州日日日日1刷l日日席

三谷のバカチュウ先生

名物先生の多かったその頃、つまり昭和一桁時

代の先生の中でも一際目立った方に「バカチュウ」

こと三谷仙太郎陸軍中尉先生が居られた。ピンと

した髭が鼻の下にあって、生徒と同じ黒の詰め襟

に学帽のズタイルだったように思う。

日清戦争に出征したことが自慢で、体挽（教練）

の時間には必ず一つか二つのバカ話があり、キメ

」ノ　キメの口調であり乍らどこかトボけたところとヌ

）

ケたところがあり下級生にとって先生の授業は楽

しかった。

バカ中（バカ中尉の略か？）とは津名の傑作だ

と思う。先生には幾つかの爆笑ものがあるがその

中の秀逸を一つ。

学校記念日の講堂での堅苦しい校長の講話が終

って、さてこれから生徒は各教室へ帰るその号令

がバカ中先生から出る幕となる。

「これからマンジョウ（満場）の諸君にマンジョ

ウ（鰻頭）を与えるから教室で待っておれ．／」

そう言えば記念日に紅白の鰻頭があたったナ

ア。

個性的な学友たちの楽しい話

在学中1日も休まず卒業式に精勤賞を貰った者

が11名、その中今残っている者が僅か4名。

早逝した小森順一君もその中に入っているが彼

の場合は6年間精勤であり開校以来の新記録。俺

は6年間の皆勤やお前達と値打ちが違うと威張っ

ていた。校訓七則を基本として訓育指導の厳しか

った伊藤校長時代、彼は素行面でなく成績の方で

4年の時ドロップして6年間在学した筈。

『ェロに注意』！？

奥田良士君は謹厳な教育者（お父さんが初代の

本多巳智子さんと女官の

雪男讐富原孟宗賢
の娘）さん

七尾中学校長）ノの家に

育ったが多分に茶目っ

気な男だった。当時誰

も持っていないパー

レットなる写真機を

持っていた。憧れのマ

ドモアゼル本多男爵の

巳智子姫がセガンドの

4－年生で、彼女の下校

時になると運動場の金

網にぶら下って悪童連

がワイワイひやかす。

奥田君が本人の知らな

い中にフォーカスした

写真を掲載する。

土塀の連なる本多町の道路が懐かしい。そう云

えば運動場に出る裏門のところに『左右に注意』＼

と書いた貼り紙がしてあった。悪童連の誰かが墨

を持ってきて『ナ』のところを塗り潰してしまっ

た。後には『ェロに注意』…の貼り紙が春風にヒ

ラヒラ。

『桜美』
－泉桜美会20周年記念誌発刊

母校創立畠0周年を期して発足した一泉桜美会は

全国的にも珍らしい≠美の同窓会〝　として発展し
●

ている。平成4年9月大和

デノ′ヾ－トで20周年記念美術

展を開催し、－泉桜美会20

年記念誌『桜美』を発刊し

た。会員名簿と同会20年の

歩みをスナップ写真で綴っ

た斉藤弥富氏（－中49期）

の手づくりの味の出た労作

である。

旛＼辛義／

／燦£穀ノ＞伺う；三W牽設琵／、轟く　㌦

い　、　＞や♪r　ノ＼′
く　　　ヽ∴　　　　　　　　ヽ　／　へ

表紙はミロのヒーナ現象

医療法人社団隆整合

川北ノ病‖填
院　長　川　北　　篤

金沢市野町1丁目3番55号℡41－8351㈹
℡丁47－1122（入院患者呼出し専用）FAX41－8398
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靡窓産の靡い
卜中39期（昭和7年卒琴）七桜会地元例会〕／／
平成4年5月15日に－中卒業60周年全国大会を

開催し29名の往年の美少年が出席し盛会であっ

た。半年を経た11月12日、シティモンドホテルで

地元学友13名が集まりて語り合う云

ブラジルに渡った柿木（沢田）他家雄君が60年

振りに初めて帰国するとの情報を得て、、彼の弟さ

んと連絡し七桜会の会合を準備した。齢80に達し、

墓参と故国に働きに来ている子供達に逢うための

帰国という。奥さんと長男の嫁との3人で、東京・

千葉・大阪・広島・島根・金沢を廻っ′たが、今浦

島の如くであるという。

彼は一中卒業後新しい進取の意気に燃えブラジ

ルに渡り、コーヒー栽培や開拓事業につとめた。

7人の子供に恵まれ、初めはサンパウロにいたが

現在はサンペドロ市に居住し、今では農業をやめ

て年金生活に入っている。

彼は60年の環境の違う生活で日本語は殆んど忘

れ、長男の嫁の通訳で国内を旅していた状況らし

い。金沢へ10月15日に着き5日間居たが、金沢市

中を案内しても、記憶にあるのは兼六園だけとの

こと。老化も伴い記憶力は相当減退していた。七

桜会の写真や名簿を渡したが全然判らぬ藤子で

あった。－中時代の記憶も殆んどなく、七桜会の

会合も残念乍ら出来なかった。

地元例会では柿本君や学友の消息、⊥中100周年

記念事業の概要等を語り楽しい一時を過ごし散会

した。　　　　　　　　　　イ山瀬芳男／記ト

〔－中40期（昭和8年卒業）八桜会全国大会〕

八桜会は毎年かかさず全国大会を開催して釆ま

したが、平成4年は地元山車温泉よしのや依緑園

で10月8日㌧、関東・関西から多数の参会を得て、

賑かに開催されました。紅葉にはまだ早かったが

好天に恵まれて、お互に久潤を叙しつつ、蟻蝉橋

から鶴仙渓へと散策に時を過した後、宿に帰って

一風呂浴びてから、いよいよ大広間で宴席につき

ました。　　　　　　　　　　　　　　　　∪

開宴に先だち、本年6月他界された三谷実君を

初め多くの亡友の冥福を祈り黙痔を捧げました。

僅か一分間ではあったが、平常頭から離れていた

今は亡き人々の面影を偲んでいると、冥界との魂

の交流が出来た思いがして一同清々しい気分と

なったのであります。

そこで、t地元を代表して福田尚造幹事（金大名

誉教授）の滋味あふれる歓迎の挨拶があった後、

関東勢を代表して久しぶりに出席した森田正典君

（旧NEC専務・工博）の丁重な謝辞と続き、更

に関西代表の八十島健二君（元竹中工務店副社長）

のユーモアたっぷりの乾杯の音頭によって、いよ

いよ宴は始まりましたこ福田幹事の正調山中節を

皮切りに、カラオケ演歌も続出し、遂には誰から

ともなく「雲に聾ゆる白山の……」

一中校歌の大斉唱が大聖寺州渓谷をゆるがしこだ

ましたのであります。嘗て、恩師鏑木勢岐先生が、

昭和天皇行幸の折ご宿泊所となった当よしのやに

於て県史についてご説明申しあげた（福田幹事の

説明）という、山中一の由緒ある旅館だけあって、

サービスといい料理といい誠に行届いていて一同

満足した次第です。

加賀マルタみそ本舗

北陸味噌販売誓豊
代表取締役　粉　本　進

〒921金沢市泉2丁目22－1℡（0762）昭一3240

〕
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翌朝も亦、素晴しい上天気で、ゴルフに行くグ

ループ、久しぶりに名園旧跡を観光に行くグルー

プまたは故里の墓参に行く人など、皆楽しい思い

出を持って愉快に散会となりました。来年は、母

校の100周年記念祭に合せて再び地元に集まろう

と、自愛と健闘を誓い合った次第です。幹事の小

i′　堀・福田・箕打3君ご苦労さまでした。参会23名。

（関東）田中正能　谷内　上　森田正典　渡辺六郎

（関西）勝木竜猪　坂伊之助　千田民夫　橋本俊一

八十島健二

（富山）沖野永光　地元金沢13名（大沢正夫記）

〕

〔一中41期（昭和9年卒業）全国大会〕

平成4年10月21日、全国大会で毎回集合場所と

している本多町公園（一中上の運動場跡）に、会

場直行者の13人を除き同期の諸兄が三三五五と集

まり、互いに久間を叙しあった。予定の19人が集

まったので、貸切バスで会場の山代温泉加賀屋宝

生事に向った。

直行組も次々に到着し参加予定者32人全員がそ

ろった。一昨年の大会と同じ山代温泉が会場でし

かも今回は参加を積極的にすすめなかったので、

参加人月の減少を危倶していたのであるが一昨年

と同じ人数の参加で、世話人一同ホッとした次第

である。牧沢世話人挨拶のあと、＼県外在住者の近

況報告を聞き互いに健康を喜び合った。

記念撮影後の懇親会では、南（秀）世話人の軽

妙な司会で会のムードは弥が上にも盛り上った。

特に同君紹介の美人ママ志摩裕美子さんの特別参

加昼会に一層の彩りを凍えた。最後は“南征の調心

で宴を締めくくり、後はめいめい思いのままにす

ぐ寝る者、お喋りを続ける者、お手伝いさんの案

内でお楽しみの処へ行く者等々久し振りの再会の

感激を味わい一夜を過した。

翌日は毎大会のような行事を行わず、朝食後は

解散ということであったが、殆んどの者は大和デ

パート裏の仙石通りまでバスに同乗、大会の余韻

を楽しんでいた。参加者は次の通り

青木　伊佐　畝村　北本　岸原　小泉　越田

近藤夫妻　重田　杉田　須田　高岡（精）　武

内　田中（書）　飛世　西田　野上　野崎　登

番　藩　平石　倣沢　牧野　水本　南（秀）三

浦　八十島　矢部（睦）　山口　芳田

特別参加　志摩裕美子　　　　（牧沢善二記）

〔一中41期（昭和9年卒業）関東桜章会）

金沢一中昭和9年卒業第41回生の我々にとって

は、今年は人生の一つのけじめとも言われる轟寿

の歳を迎えるのです。人生わずかに50年と言われ

た昔の時代を振り返って見ますればまるで嘘のよ

うに実に長く生きたものと思います。互いに机を

並べて競い合った友の多くは戟火の中に消えて

行ってしまいました。同窓会の名簿を見る度に戟

死、戦死と書いた欄には胸をしめつけられる想い

です。

互いに此処まで生きて来て私達は何時迄も友で

あなたの健康をサポートします！

株式■｛｛■
会社■■■■王Jゴ鯛i寺i会

〒921金沢市東力2－148－1℡（0762）92－1288㈹
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あり心の寄り処であるのだ。そんな意味で私達他

所に住む人間もその場所その場所に同期の桜なら

ぬ同窓会を開いて親交を重ねています。さる2月

20日我々関東在住の同窓会別名関東桜草会の新年

会を東京都内大塚駅附近の料亭で開きました。此

の話を聞いて遠く北海道の札幌から、そして古里

金沢から100周年記念事業の情報を持って駆けつ

けてくれました。遠い札幌から飛んで来て呉れた

のは鬼頭仁也君、金沢の地から来てくれたのは南

秀男君で、二人の厚い友情には唯々感謝の言葉も

ありません。南君は今度の創立100周年事業のあら

ましを説明してくれました。必ず今秋の記念事業

には参加したいと言う気力を出序の皆んなに植え

つけた事でしょう。

飲む程に酔う程に昔の懐かしい金沢弁が出て来

て談笑の渦の輪が広がって行くようでした最後に

あ′の若き日の金沢一中の応援歌、南征の調が唄わ

れました。16名全員が起立して過ぎ去った遠い若

き日の情熱を今一度胸に蘇らせて唄いました。責

寿を迎えた老人の声とは到底考えられない若々し

い雄叫びでした。東京の夜空にこだまする声にさ

、そわれてか美しく輝く星が一つ静かに流れて行き

ました。遠い遠い北の空に向って（杉田正　記）

前列右より天野真佐雄　谷村弘　鬼頭仁也　南秀

男　南丁巳知　中段　杉田正　後列　野田茂　山

岸智十郎　重田周蔵　野上彦三　梶本義男　藤井

三郎　北本一平　須田正春　山口杜義　田中喜良

〔－中42期（昭和10年卒業）十桜会全国総会〕

金沢一中を昭和10年に卒業した我々42期生は

（十桜合と称す）毎年秋に北陸と関東の両地区で

交互に総会を繭いて懇親を深填ておりますが、本＼

年は神奈川県箱根町にある湯本温泉≠箱根路閑雲≠

（東京都の施設）に於いて10月15日㈱～16日軸の＼〉㌧／

両日、、第21回目の聡会を開催した。平成元年に続

いて2度目の会場である。

恩師藤田先生ご夫妻を初め、全国各地から集っ

た者36名。総会は15日午後5時から始まり、この

1年間に亡くなられた4名の全局のご冥福を祈っ

て黙藤を捧げた。次いで議事に入り、梶川会長の

挨拶、各地区即ち関東（古沢）、北陸（諸江）、関

西（玉村・酒井）、中部（沖野）の代表から夫々会　〕

月の消息が報告された。欠席者の多くは健康が思

わしくない方が過半数であり、中には病臥、或い

は入院中の方もあり、1日も早いご回復を切にお

祈りした次第です。室木弥太郎兄が今春勲三等旭

日中授章に叙せられた事、梶川会長が5月に『医

療を探る』の力作を出版された旨の紹介があり、

会長から出席者全員に1冊づつ配布されて一同お

祝い申し上げた。

写真撮影の後、懇親に移り藤田先生のご挨拶、

乾杯に始まり、1年振りに会う人、久し振りに顔

を合わせる仲間等々話に花が咲き更にはカラオケ

に輿ずる等、終了後も各自の室に移って夜の更け

るまで楽しい一時を過ごしました。

翌16日は朝食後捻会を再開し、来年の母校100年

祭に参加するに合わせて総会を金沢近郊で開くこ

ととし色々の案が出されて審議した。北陸地区幹

事より湯浦温泉、鶴来の千丈温泉等を候補に上げ

ている旨話が出て細かい事は北陸地区にて決定し

てもらうことで総会は終了した。

10時頃から箱根周遊のバス旅行に出かけて色づ

き始めた箱根の紅葉を眺めながら楽しい1日を過

ごした。特に強羅の　≠彫刻の森心　を散策し、元箱

根の寄木会館に立寄り寄木細工の製造工程を観賞

株式会社吉　川　喜　商　店
／　　取締役社長　吉川　正美

金沢市湊2丁目107℡（0762）38－9395

）
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出来たのは興味準いことでした。15時近く小田原

駅で解散したが、前日の雨も晴れ上り、終日好天

に恵まれたのは幸いでした。出席者は次の通り。

藤田先生ご夫妻　梶川会長夫妻　石田勝雄夫妻

今井国男　上島外二　雄谷重夫　押野永保　葛西

満　久間賢三一久保木信夫　鴻野五八　ゝ小泉甚三

駒居三郎／酒井正　坂部室之　坂本六郎夫妻　清

水昇三　高畠有事　玉村文雄　中谷郁夫　中谷外

作　西村忠恭　舟田一雄　古沢英雄　諸江敏夫夫

妻　山内亮　山本欽一　久保田仝俊夫妻　井口千

里（故井口鉄男夫人）　吉田道子（故吉田正一夫

人）　　　　　　　　　　　　　（久保田記）

〔－中49期（昭和17年卒業）卒業50周年記念同期会〕

大正ロマンを代表する竹久夢二が曾て遊んだ出

湯の里として、また戟後占領下の米軍の高級慰安

施設として有名な金沢市近郊の湯浦温泉。当地の

湯の出旅館を仝鹿借り切りとし、昭和17年に卒業

した49期生の卒業50周年記念懇親会を開催した。

時に、平成4年9月11日。

特記すべきは100万円を投じ、49期生の標旗を校

旗に模し記念作成したことである。煩い雀は一番

先に立ててもらうのは誰かとひそひそ話。10年前、

山中温泉での40周年の出席者で物故された人は5

名。中に名物男小川忠男氏あり。特に40分をかけ

て語り合った。

生き残り130名中申し込み65名、出席55名。県外

より21名、50年振りが7名とで賑やかであった。

次回の希望を取ったら、10年後は厳しい。5年後

の卒業55周年に、場所はやはり古里が良いと決

まった。　　　　　（常任委月　斎藤弥書記）

　　　　　　　　　　　　 技　　　　　 ＃

ガ　　　　　　　　　　　　 遺 賢

竣

関西一泉同窓会では平成4年6月6日出午後2

時から大阪ビジネスパーク松下IMPビル26Fパ

ノラマビアレストラン「アサヒ」で第12回総会を

開きました。当日は金沢から船登芳雄校長、100周

年記念事業担当の大門重樹氏ら来賓、会員、家族

ら150余名が出滞しました。泉丘16期田中義嶽氏の

司会で、まず八十島健二会長（－中41期）が「伝

統の－中・泉丘スピリッツを何時迄も持ち続けて

大いに頑張りましょう」と元気営利たる挨拶をさ

れ、続いて船登校長より母校の近況報告、大門氏

から100周年記念事業に向けての経過報告がなさ

れました。懇親会は－中31期の小島鋼氏の86歳と

は思えぬ若さに満ちた乾杯の音頭で始まりまし

た。今回初めて各期毎にテーブルを分け椅子席に

したのが良かったのか、一中・泉丘時代の想い出、

恩師の消息近況等話がはずみました。

やがてのど自慢の面々が、次々にマイクをとり、

アコーディオンの伴奏で－中・泉丘の校歌、応援

歌を歌うなど先輩後輩入り雉tっての大合唱に眺

望絶佳の会場も割れんばかりでした。閉会の5時、

飲み放題のビールに頬を赤らめた全局諸兄姉はお

土産に配られた「あんころ」を手に来年の再会を

誓って三々五々二次会場に向かいました。

後になりましたが1，900名の関西在住者に連絡

頂いた名簿委員会の中川恒雄氏（泉丘18期）に深

く感謝して筆を掴きます。　　　（浅井悦郎記）

今年も6月5日仕）14時より同会場において

関西一泉同窓会を開催します。多数のご参加

をお待ちします。
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平成4年慶

一泉同窓会総会並びに

懇親会開かれる

平成4年10月15日午後3時から母校泉丘高校前

庭の厳霜碑前で溢谷亮治同窓会会長はじめ同役

貞・会月・学校教職眉等多数が参列して物故会員

の冥福を祈った。

平成4年度の総会並びに懇親会は午後6時から

金沢駅前の金沢全日空ホテル「鳳の間」で開かれ。

た。ここ3年連続500名を越す会員が参加して催さ

れている。

今年は泉丘11・12・21i22・31期が幹事期とし

て運営が行われ、昨年評判のよかった友禅花太鼓

を今年も採り入れて会場をぐっと盛りあげた。各

期会員がつぎつぎと壇上に昇り校歌や応援歌をう

たい雰囲気は最高潮。各テーブルではご招待の恩

師（約20名）や旧友との語らいが続き、盛会裡に

懇親会を終え散会した。

☆“一泉同窓讐・応援旗あります〟藤
一泉同窓会旗・金沢一中応援旗・泉丘高校応援

旗を常備しています。一泉同窓会各期で会合をも

たれる時などにご利用下さい。一泉同窓会事務局

へご連絡頂ければお貸しします。

一泉桜美会会長

宮沢外典治先生逝去
宮沢先生が平成5年1月26日、

金沢市寺町石田外科で91歳の天寿

を全うされました。

先生は東京美術学鱒（現東京芸大）卒業後、

昭和2年金沢一中の美術の先生として着任さ

れ、昭和37年までの35年間教鞭をとられました。

本校一筋につとめられた先生は一泉同窓会の生

き辞引き的存在であったことは勿論、一中・泉

丘の美の同窓会である二泉桜美会を創設され、

その会長として活躍されました。昨年9月の20

回記念展ではお元気で展示等の指導もなされ、

毎日会場に見えられ、教え子の輪の中で談笑さ

れていました。いま、創立100周年記念美術展を

目前にしておなくなりになったことは残念で

す。ご冥福をお祈りいたします。（高川義一記）

⑳㊨
「同窓生の集い」へのご寄稿は、紙幅の都合も

あり、400字以内でご執筆いただき、『一泉』編集

室（一泉同窓会事務局内）までお送り下さい。写

真を添えていたギければ幸甚です。

三あとがき＝

『∵泉』は17号（1990・10・9発行）から体裁を改

め創立100周年記念祭に向けて発行してきました。

そして、／いよいよ『－泉』21号は「100周年特集

号」。この『一泉』21号を以らて、100周年記念行

事・事業等に関する最後のご案内にかえさせてい

ただきます。従いまして今回は、実行委員会事務

局から全同窓生2万3，boo名に送付します。

＼募金達成に昼、まだ皆様のお力添えをいただか

ねばなりません。100周年記念祭という大きな節目

の大イベントの成功は、同／窓生一人ひとり、そし

て全同＼窓生のご協力なくしてはあり得ません。こ

の大きな節目の大イベγトをバネに21世紀へと翔

たこうではありませんか。≠ともかく　いらっし

みまっし　よるまっし〝皆様のご支援を重ねてお

願いします。

『一泉 』編集室　　　　　　　　　　　　　 －

高 川　 義一 （室長　 一 中53期 ）　　 ′

堀 口　 渉 （一 中45期 ） 荒木澄子 （泉丘 3 期 ）

浅 香以都 子 （泉丘 10期 ）／ 小林 弘子／（泉丘 12期 ）

題 字 1 坂野雄 一 （－ 中54期 ）　　　　　 ＼

）


